



Collodi, 15 Juillet 2021

Chers membres de la SEC, chers Amis,

Notre dernière lettre circulaire date de la fin du mois de janvier 2021. Nous étions, dans tous nos pays, en pleine pandémie, ou pour mieux dire en pleine recrudescence de la pandémie, animés par l'espoir que nous allions dépasser ce moment difficile, mais sans savoir ni quand ni comment. Surtout grâce au vaccin, nous avons maintenant le sentiment de pouvoir recommencer à faire des projets. Ainsi, malgré une certaine appréhension pour les développements qui nous attendent cet automne, le moment paraît venu de faire acte de confiance : nous avons le plaisir de convoquer la tant attendue XXIIème Assemblée générale ordinaire de la Société Européenne de Culture du 11 au 13 novembre prochain à Florence. Nous vous prions donc de réserver ces dates. Voici, dans les grandes lignes, le déroulement de notre rencontre, tel que nous le prévoyons.

Le programme détaillé suivra après l'été :

– Le jeudi 11 après-midi et le vendredi 12 matin : ouverture formelle à la consultation des Archives historiques de la SEC déposées, comme vous le savez, auprès des Archives Historiques de l'Union Européenne, à Florence, Villa Salviati. Nous serons les hôtes des AHUE, pour découvrir ensemble le remarquable travail de rangement et de numérisation accompli en vue d'ouvrir nos archives à la consultation et à la recherche. A cette occasion aura lieu un colloque, auquel nous inviterons des spécialistes et des professeurs universitaires susceptibles de faire eux-mêmes des recherches ou de donner des sujets de thèse à leurs doctorants, en se fondant sur ce vaste fonds documentaire. Pour ces orateurs, les archives seront accessibles quelques jours avant le 11 novembre. Si vous êtes vous-mêmes intéressés, ou si vous avez des personnes répondant à ce profil à nous présenter, n'hésitez pas à le faire, afin que nous puissions prendre immédiatement contact avec elles. Les Centres nationaux pourraient également songer à « sponsoriser » un savant de leur pays. Il y a beaucoup de « pistes » de travail : le choix de se pencher sur les ressortissants de son propre pays demeure le plus immédiat, mais certes pas le seul.

– Le vendredi 12 après-midi et le samedi 13 matin se tiendra, toujours à Florence, notre XXIIème Assemblée générale ordinaire, précédée d'une réunion du Conseil exécutif. Nos travaux porteront sur l'organisation et les projets de notre Société après cette longue interruption forcée ; sur la révision des Statuts, dont nous avons amplement discuté par correspondance et que nous avons jugé bon de repousser au printemps prochain, afin que cette révision soit en harmonie avec la ligne du nouveau Bureau et corresponde aux projets que nous aurons déterminés au cours de nos débats ; sur la situation et les perspectives des Centres nationaux. Naturellement, l'élection de nos organes (du Bureau international au Conseil exécutif, au Conseil d'Administration) représentera un moment crucial de l'Assemblée générale.

– Enfin, le 13 après-midi, se tiendra une réunion de la Commission des Statuts, élue au mois de novembre 2019 et dont la composition devra être confirmée ou renouvelée. En sont membres actuellement : Pier Francesco Bernacchi, Claude Brulant, Alfredo Cammara, Cosima Campagnolo, Charilaos Charakas, Michèle Favreau, Tomasz Kozłowski, Michael Schaefer.

Nous ne pouvons terminer notre message, sans prier tous ceux d'entre vous qui ne l'on pas encore fait, de s'acquitter du paiement des cotisations pour l'année 2021, ou pour les deux années 2020 et 2021, en vous rappelant que le vote n'est consenti qu'aux membres qui sont en règle avec les

cotisations. 50 euros par année demeure le montant fixé pour les membres qui ne sont pas rattachés à un Centre national ; 25 euros pour ceux qui versent la même somme de 25 euros à leur Centre national. Un éventuel geste de soutien est très apprécié.

Comme nous vous l'avons écrit plus haut, nous reviendrons à vous avec plus de détails sur notre rencontre, mais nous vous prions de nous signaler sans tarder, si vous le pouvez, votre intention de participer à ces journées de rencontre et de débat. Cela facilitera le travail d'organisation.

Dans l'espoir de vous revoir nombreux cet automne, nous vous souhaitons un bel été de reprise, de santé et de détente, en vous assurant, chers Membres de la SEC, de notre attention et de nos sentiments cordiaux.

Le Secrétaire général international : Cosima Campagnolo

Le Président par intérim : Pier Francesco Bernacchi